



Uno de los principales problemas de la diabetes es la dejadez de los pacientes

Expertos discuten en Ronda metodologías de diagnóstico y actitudes terapéuticas

Un 10 % de los españoles son diabéticos

A. SALCEDO RONDA

«El problema de la diabetes no es que la sanidad no tenga suficientes medios, que los tiene, sino que el paciente no se controla». El jefe del servicio de oftalmología del hospital Clínico Universitario de Málaga y director del curso sobre la retinopatía diabética, José Manuel García Campos, lo tiene claro: «Los pacientes diabéticos deben darse cuenta de que la única metodología terapéutica es controlar el azúcar».

Aproximadamente un 10 por ciento de la sociedad española es diabética y, de ellos, «un tanto por ciento importante tienen afectación en la retina que conlleva muchas veces la ceguera irreversible». Este es el eje central del curso que se está celebrando esta semana en Ronda denominado 'Todo lo que se debe saber sobre la retinopatía diabética'. En él, expertos de hospitales de toda la geografía española discuten y comparten

experiencias sobre metodologías de diagnóstico y actitudes terapéuticas, donde parece ser que está el principal problema.

Hoy se tratarán aspectos generales de la retinopatía con los doctores José Manuel García y Antonio Alberte, mientras que mañana las ponencias se centrarán en los tratamientos médicos, de láser y de cirugía de retina y de vitrio en pacientes con la enfermedad muy avanzada.

**La única
metodología
terapéutica es
controlar el azúcar**

**Algunas
afectaciones en la
retina conllevan la
ceguera irreversible**